


NPO法人どんまい

支援員さんの会
グループホームをスタートする

とき、シルバー人材センターに

生活支援員さんを募集してもらい、４名の方が来て

くれました。それから１９年の間ずっと支援員さん

を続けてくれているのが植田さんです。自分の中で

精神障害者の方の直接のお世話をするいう仕事を一

般の方がどう受け止められるのか不安でした。最初

は戸惑いもあったようですが、徐々に何の隔てもな

く、自然にお互い家族のように接する姿を見続け、

自分の不安が間違いだったと痛感しました。専門職

として普通の人が偏見で障害者の方を見るだろうと

いう自分自身の偏見と差別の存在に気付いたので

す。それから１９年、たくさんの支援員の方がよっ

ぽどのことが起こらない限り、ずっと勤めてくれて

います。支援員さんから“自分の仕事のことを話し

たら次々に私もどんまいの仕事がしたいといってい

る”と紹介されることもたびたびです。ご自身が働

きやすい職場だと思っておられるからだと嬉しい限

りです。 
　 常勤の職員は異動などあり、ずっと担当すること

ができない中、支援員さんはしっかり利用者のこと

を毎日見守ってくれていること、それを楽しいといっ

てくださること、本当に感謝しています。どんまい

ハウスにはそういう生活支援員さんはなくてはなら

ない存在です。今回はずっと思ってきたその感謝の

気持ちを伝えたいと、食事会を開催し９名の方が参

加してくれました。どんまいにはなくてはならない

ホントに元気な元気な５０、６０、７０、８０歳代

の支援員さんです。

理事長　谷本　圭吾

　大野さんに紹介していただき、働
き始めてもう７年目になります。
あっという間でした。最初は怖いか
なと不安だったけど、理事長に面接
をしてもらい、やさしい言葉をかけ
てもらって、なんとなく楽しく仕事
をしてたらもう７年経ってしまいま
した。まだまだ頑張りたいです。

　朝勤務と夕勤務の両方こなしてもらっている近
藤さん、頼りにしています。（谷本）

近藤 久子さん
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　私は植田さんの次に長いのです
が、植田さんも頑張っておられるの
で私も頑張るといっています。最初
はこだち勤務で全て自分で献立を考
えて買い物も行って夕食を作ってい
ました。今は食材がそろって配達し
てもらい、すごくよくなって楽に
なったけど、でもその頃が懐かしい。

まだまだ頑張りたいです。

大野 眞由美さん

　最初の皆さんの家庭の味が原点です。それを忘れ
ないようにしていきたいですね。（谷本）
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　今までずっと働けるとは思っても
みませんでした。家族からはそろそ
ろやめたらといわれるが、もう
ちょっとだけ、とかわしています
（笑）。初めて来たときは不安で一度
は断ったが、やってみると楽しく気
が付いてみると１９年元気で働いて
います。元気な人には“ええ職場よ、

働いてみたら？”といつも勧めています。

植田 光子さん

　いつも優しく元気な植田さん、今年８１才！！
２０周年は一緒にお祝いしましょう。（谷本）
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　ゆっくりクラブに通所している
時、グループホームの生活支援員の
実習をしてみないかといってもら
い、２年間実習を重ねて、正式に就
職して３年になります。最初は自分
にできるのかと相当不安でしたが、
利用者、他の職員さんに助けられて
今までやってこれています。仕事は

忙しいですが、みんなからいろんな話が聞けること
が自分の力になっていると思います。これからも頑
張りたいです。

H . Kさん

　朝支援専門の支援員さんがいてくれるので利用者
も安心して朝の準備をして出かけられるようになり
ました。（谷本）

　ひなたで朝勤務をして６年になり
ます。社会とのかかわり方など、今
まで自分が退職までしてきた仕事と
全く違う仕事内容だったので、この
年になって勉強させてもらっている
なと思います。本町センターで支援
員がお互いケガや病気をしたりして
一人ではやはり不安なこともありま

す。でも働きやすいし、利用者ともざっくばらんに
話せることが喜びです。

　私は仕事を始めて３年が過ぎまし
た。今は楽しく仕事をさせてもらって
います。しいて言えばお料理をはじめ
から作れないことが残念ですが、時々
リクエストメニューなど作る機会が
楽しみです。７月からゆっくりクラブ
の夕サポからおいしいおかずが提供
されることになってから、みんなおい

しいと満足して食べているのを見るとよかったなと
思います。

石丸 由美子さん

　ゆっくりクラブで長年頑張って成長し、実を結ん
だ姿が今あります。利用者からも職員からも頼りに
されているとのこと、うれしいです。（谷本）

　支援員の仕事に併せて、サロンのボランティアも
申し出ていただき、積極的に活動していただいてい
ます。感謝！！（谷本）

宮 脇さん
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　私は介護の仕事を長い間してきま
したが、支援員さんにこの仕事を紹
介していただき、４年目になります。
障害者支援は畑違いだったのですご
く不安でしたが、利用者の皆さんが
すぐ名前を憶えてくれて、“MN さ
ん、MN さん”と声をかけてくれる
のがうれしかったです。この仕事は

奥が深くて、この年になって毎日が勉強だなと感じ
て一生勉強だなと思っています。この職場に出会え
てよかったと思っています。

M .Nさん

　本町の複数の施設に週５日の勤務をしていただいて
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　初めて来たときにみんながこんに
ちはと挨拶してくれていい職場だな
と思いました。皆さんの病気もいろ
いろ違うので毎日接していると奥が
深く、この年になってもいつまでも
勉強やなと思っています。いろいろ
失敗することがありますが、一緒に
仕事をしている人がアドバイスして

くれます。一度間違えてほんの少ししかご飯を炊か
なかったことがありましたが、利用者の方が、“冷
凍庫にご飯あるから大丈夫よ”と優しくいってくれ
てほっとした。みんなで助け合える、今までの職場
とはまるで違うなと思いました。足の手術で何カ月
も休んだ時も皆さんでカバーしてくれて、受け入れ
てくれました。先輩方が元気で頑張り続けられてい
る姿を見て私も長く頑張りたいと思っています。

　足の手術で長い間休まれましたが、しっかり帰っ
てきていただき、感謝です。（谷本）

上島 美枝さん

　支援員の大西さんからご紹介いただき、仲間にな
りました、これからもよろしく。（谷本）

　先月からお仕事させてもらい、1
か月になりました。最初、植田さん
にいろいろ教えてもらい、私にでき
るかと不安でしたが、入ったその日
から利用者の皆さんから“松岡さん、
松岡さん”と声をかけていただき、
すごくうれしかったです。みんなに
助けていただきながらこれからも頑

張りたいと思います。

松岡 久仁子さん
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　この度、NPO 法人どんまいを退職する
事となりました。私にとって本当に大き
な決断となりましたが、この気持ちを持
つ事ができたのは、谷本理事長をはじめ

とする諸先輩方が、
常に支援に真摯に向
き合う姿を近くで見
させていただいたか
らだと感じています。
　入職してからの約
17 年半、支援や関わ
りの中で悩んだり苦
しんだりすることも
ありましたが、その
中で感じる喜びや学
びもたくさんあり、
私を大きく成長させ

てくれ、自分にとっての仕事の基礎や原
点を見出すことが出来ました。そして何
より利用者の方や支援を通じて関わりを
持たせていただいたたくさんの方々との
出会いは、私の人生の財産だと感じてい
ます。本当にありがとうございました。
　退職後は、【相談支援事業所キャンバ
ス】で相談支援専門員として働くことに
なっています。今まで以上に自分で考え、
動き、責任を持っていく事が増えていき
ます。決して簡単なことではありません
が、NPO 法人どんまいで培った経験や学
びを活かしながら、自分に出来ることを
形にしていきたいと思います。大変未熟
ではありますが、今後ともよろしくお願
いいたします。　　　　　　 （清水陽子）

　NPO 法人どんまいで約 18 年お世話になりました。入社当時は右
も左も分からず、谷本さんには朝晩問わず相談をしていた事を思い
出します。時には体調を崩された方の対応で一緒に当直をしたり、
作業所の仕事をもらうための営業に回ったり・・。止まることなく
毎日を過ごしてきました。苦労
も多くありましたが、それが私
の原点であり今となればどれも
良い思い出です。
　入社時に比べどんまいも仲間
が増え、大きな法人となりました。
どんまいで様々な経験を積んで
いく中で、自分一人の力では何
もできないという事を痛感しま
した。支援についても、支援者
を含めその方に関わる多くの人
の力で利用者それぞれの安定し
た生活や、ニーズの実現がある
と考えます。相談支援専門員として多職種の方々の考えに触れるうちに
刺激を受け、自分でもその輪を広げたいと思い、独立を決意しました。
　これから出会う利用者の方、関わる方々と協力をし、相談支援
専門員としてそれぞれの強みや良さを引き出し、その人らしさが
発揮できるキャンバスのような事業所になりたい。という思いを
込め、【相談支援事業所キャンバス】と名付けました。10 月１日に
開所をしたばかりで駆け出しではありますが一歩ずつ確実に歩ん
でいきたいと思います。名は体を表すという言葉通りの事業所に
なる事を目指していきたいと思います。
　最後になりましたが、何も持たない私がここまで、この仕事が
続けられたのも谷本さんをはじめ、仲間や関係機関の皆様のおか
げと思っています。
　若輩者ですが、今後も障がい福祉の一助になれるよう事業運営
に努めてまいりますので、応援よろしくお願いいたします。
　どんまいの利用者さん、職員の皆様のご活躍を心よりお祈りし
ています。長い間本当にお世話になりました。　 　　  （中川圭介）

～巣立ち ・ 飛躍する二人に～

　二人はどんまい設立後２年目と３年目の新卒入職でした。この２年の間に新卒で入職した３人と

も、息子の高校と大学の同級生という奇跡的な偶然もありました。一からの社会人出発から現在ま

でどんまいの志を大切に法人活動に尽力してくれた二人です。二人ともその間結婚、出産、自宅新

築など順調な家庭を築き、私もわが息子、娘のような思いで見守ってきました。

　先日、二人が相談があるとのことで聞いてみると、　相談支援事業所を開設して独立して自分の力

を試してみたいとのこと。複雑な気持ちにもなりましたが、大事な息子と娘が独り立ちしたいと宣

言したことですから心配な親心ありながら、エールを贈ることに決めました。

　どんまいで学んだことを胸に秘め、やるからにはとことんがんばれ！！

理事長からのエール

退職されるおふたりからの言葉


















